Jenny Pérez En Ecuador el gobierno de Guillermo Lasso hizo un llamado al diálogo este miércoles mientras grupos de indígenas cumplen su segundo día de protestas en contra de una congelación y aumento de los precios de los combustibles. El llamado llega mientras el mandatario emitió un decreto que establece nuevos lineamentos también para la gestión del sector eléctrico. Uno de ellos busca impulsar una mayor participación de la empresa privada por medio de la generación de energía para uso propio. El anuncio provocó acusaciones de un intento de privatizar el sector en redes sociales. En medio de la agitación el gobierno presentará al congreso controlado por la oposición reformas tributarias y laborales con miras de reactivar la economía pero los sindicatos temen que precaricen finalmente el mercado laboral del país. Y las protestas indígenas del martes se saldaron con decenas de detenidos, al menos cinco heridos ponen bajo presión a la presidencia y Guillermo Lasso tras apenas cinco meses en el cargo.

**Voix off** Alentado por el movimiento indígena, manifestantes ecuatorianos bloquearon este miércoles al menos una docena de carreteras, entre ellas el acceso norte a Quito, mientras el presidente Guillermo Lasso instaba nuevamente al diálogo para solucionar los problemas económicos y sociales. Son varios los factores que generan descontento: el alza de los precios en general así como la creciente inseguridad. La insatisfacción es palpable.

*Hermelinda Pilaguano* Y no tenemos como para sobrevivir. Nos ha afectado demasiado la pandemia y estamos tratando de que se regularice y podamos tener una vida digna como dice el presidente Lasso.

**Patricio Guzmán** Todos estamos unidos porque en sí estamos de mal en peor. Por favor, póngase en nuestro pantalón, señor presidente, tenga pena de los pobres que en realidad necesitamos.

**Voix off** Lasso decretó nuevos precios de combustibles congelándolos a un alto nivel que no convenció y que no logró apaciguar el descontento popular.

Luis Cepeda Tenemos frentes, ¿qué hacemos ? Nosotros trabajamos lo más a pérdida y nuestro sector es el más golpeado de todo el mundo. Esa es la realidad, caballero.

**Voix off** Los activistas indígenas que derrocaron tres presidentes entre 1997 y 2005 exigen al gobierno que congele los precios a un nivel más bajo.

**Leónidas Iza** Creo que no va a depender ni del diálogo, sólo depende de la voluntad del gobierno, con que él, de manera pública, diga muy bien : escuchamos a los sectores populares del país, no sólo indígenas sino a los diferentes sectores, se garantiza, y con eso tendremos que ir a la casa y seguir trabajando, a seguir sosteniendo la economía como siempre hemos sabido hacer.

**Voix off** Ecuador se enfrenta a una crisis profunda reflejada en una deuda externa de casi 46 mil millones de dólares, un 45 por ciento del producto interno bruto, además de tener al 47 por ciento de su población en pobreza y a un 28 por ciento en desempleo o en empleo precario.